

PRAKATA

Alhamdulillahirabbil'alamiin.

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah Swt. yang telah memberi rahmat dan karunia-Nya kepada penulis dalam menyelesaikan Skripsi dengan judul: **Analisis Nilai Tukar Pendapatan Rumah Tangga Petani Sebagai Indikator Tingkat Kesejahteraan Petani Mendong di Kecamatan Manonjaya**. Shalawat serta salam tidak lupa penulis curah limpahkan kepada baginda alam yakni Nabi Muhammad saw.

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program sarjana (S-1) Jurusan Agribisnis di Fakultas Pertanian Universitas Siliwangi Tasikmalaya.

Dalam menyelesaikan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bantuan dari berbagai pihak, sehingga pada kesempatan ini penulis menyampaikan terima kasih kepada Bapak Dr. Zulfikar Noormansyah, S.P., M.P. sebagai Ketua Komisi Pembimbing, Bapak Dedi Darusman, Ir., M.Sc. sebagai Anggota Pembimbing, Bapak Rudhiana Salam, S. Pd., M.M. sebagai Dosen Penguji 1, Bapak Tedi Hartoyo, Ir., M.Sc. sebagai Dosen Penguji 2, Ibu Nurul Risti Mutiarasari, S.P., M.Si. sebagai Dosen Penelaan, Ibu Tenten Tedjaningsih, Ir., M.Si. selaku Ketua Jurusan Agribisnis dan Ibu Hj. Rina Nuryati, Ir., M.P. sebagai pembimbing akademik serta selaku Dekan Fakultas Pertanian Universitas Siliwangi.

Penulis mengucapkan terima kasih juga kepada orangtua, Bapak Abdul Saprudin dan Ibu Elis Solihat serta keluarga tercinta yang selalu memberikan perhatian, semangat, dukungan baik moral maupun material untuk keberhasilan penulis dan penulis mengucapkan terima kasih kepada Alvi Oktaviana yang selalu ada membantu dan menemani penulis dalam setiap keadaan.

Tidak lupa penulis ucapkan terima kasih kepada Balai Penyuluh Pertanian Kecamatan Manonjaya, petani mendong dan pengrajin mendong di Kecamatan Manonjaya yang sudah meluangkan waktu untuk membantu memberikan data dan informasi terkait usahatani mendong, sehingga penulisan skripsi ini bisa diselesaikan.

Terima kasih penulis ucapkan kepada Syalsha Farabilla Mardiana, Nabila Nur Amanah, Putri Indah Cahyati dan sahabat-sahabat lainnya yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang selalu memberikan motivasi dan mengapresiasi setiap pencapaian penulis, serta teman-teman seperjuangan di Jurusan Agribisnis Fakultas Pertanian angkatan 2020 yang telah berjuang bersama selama perkuliahan ini.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini terdapat banyak kekurangan baik dari segi penulisan maupun dari kelengkapan isi dan jauh dari kata sempurna, dengan demikian penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca.

Tasikmalaya, Mei 2024

Penulis